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文娱

有了钱、有了人、有了技
术，是不是就能拍出成功的电
影？索尼影视大中华首席制作总
监黄嘉莉表示，现在大家都在关
注故事题材，如超级英雄、《西
游记》。对于一部影片来说，好
的故事才是核心：“中国投资的
老板很保守，容易跟风，看到什
么类型火就拍什么，光是《西游
记》就拍了那么多，但是大家得
找新观点来创作。美国的超级英

雄片也有失败的，最终还是要看
故事是否吸引人，是否打动人。”

李少伟参与过中美合拍片
《云图》的融资工作，《云图》在
中国的票房并不成功。对于《云
图》 的票房遇冷，李少伟直言：

“这是因为华纳在发行上控制欲
比较强，再加上影片在北美没有
好好宣传，美国观众说看不懂，
媒体又说它是年度最差电影。”

晚综

好莱坞式题材也曾票房惨败
《云图》中美观众都不买账

“钱景”诱人但合拍片仍面临水土不服

好莱坞大咖
争相 中国

《功夫熊猫3》找来黄多多为影片配音。

□林芳

今 年 的 北 京 国 际 电 影
节，“国际化”的朋友圈越
来越广，各路好莱坞大咖齐
聚，表达的是同一个愿望：
我们都想来中国拍电影！采
访中许多美国制片人都认
为，好莱坞应该尽量融入中
国电影业，如果成功，西方
导演和制片人会数倍增加票
房收入。而大多数中国和西
方的制片人认为，中国的电
影公司很快就会挤掉西方电
影制片商的领先地位，并以
自己的电影征服世界。博纳
影业总裁于冬更是放出豪
言，认为好莱坞电影题材缺
乏创新，中国有望在未来两
年超越北美。《断背山》 制
片人詹姆士·沙姆斯也宣
称，中国正在成为新的“好
莱坞”。

中国电影市场最吸引好
莱坞的是什么？首先可以肯
定的是钱。詹姆士·沙姆斯
就直白地说，好莱坞以前的
资金来自印度和海湾国家，
如今则是来自中国，以及一
些拥有高净值对冲基金的个
人和银行。“跟其他国家比
起来，跟中国合拍一部电影
最主要的不同在于——这里
的市场更加有利可图。”

一切似乎看起来那么美
好，很多好莱坞顶尖电影人
也开始在中国寻找合作伙
伴，但冷静想想，毕竟是两
种不同的文化，合拍片之路
真的可以那么顺利吗？事实
证明，理想是丰满的，现实
是骨感的。李安 《卧虎藏
龙》的中方编剧和美国编剧
一直吵架，矛盾不断，不得
不靠李安在中间调停。目前
最为火热的合拍片——张艺
谋的 《长城》，也遇到了文
化冲突和协调大腕明星档期
等种种问题。不少业内人士
认为，张艺谋敢于挑战这个
项目需要很大勇气，而《长
城》若成功，会开发出中外电
影商业合作的新模型。

对 于 中 国 电 影 市 场 来
说，“外援”固然重要，但
还是应该扎实自身的功底，
因此，在北京国际电影节上
成立的“中国新影人基金”
备受关注。该基金致力于发
掘中国导演队伍中的优秀新
生力量，在资金及市场营
销、发行等环节给予帮助。
钱可以给好莱坞，当然还要
留一些给中国的新人。

为什么他们都想
来中国拍电影？

中国市
场渐已成为国际电影

人“兵家必争之地”。在第六
届北京国际电影节上，《美国队

长》系列的导演罗素兄弟、《蜘蛛侠》
系列的导演山姆·雷米等好莱坞大咖陆
续现身，他们或与中国电影人达成合作，
或成立制片公司。好莱坞导演们纷纷来
中国掘金，合拍片的未来是否真的会一
马平川？在电影节论坛上，业内人士
直言，中国对好莱坞越来越重要，
但合拍片要拍好，仍然需要

一定时间的磨合。

如今中外合拍片越来越受到
重视，奥斯卡获奖影片《荒野猎
人》就有中国投资介入，博纳投
资福克斯六部大片、万达收购
AMC等现象，标志着中国资本对
好莱坞的追逐。合拍片权威人
士、制片人李少伟在电影节论坛
上表示，中国资金投入对好莱坞
来说很重要，以往好莱坞电影在
北美和海外地区的票房比例是五
五分，到 《荒野猎人》 这部影
片，票房比例已经是三七分，

“中国市场的六七千万美元票房
对他们很重要。”

电影节上，《蜘蛛侠》 的导

演山姆·雷米与《窃听风暴》导
演弗劳伦·汉克·多内·尔斯马
克携手亮相，宣布与“文投控
股-耀莱影视”共同成立制片公
司，未来五年内预计投拍制作十
部预算在 3000万美元~8000万美
元之间的影片。山姆·雷米坦
言，近年来好莱坞全力投资预算
超过 1.5亿美元的超级英雄系列
电影，很多兼具艺术和商业性的
中等成本影片项目则被大量搁
置，这些影片中不乏取得口碑与
票房双丰收的极大商业成功者，
如 《社交网络》《国王的演讲》

《黑天鹅》等。

中国市场非常重要
好莱坞越来越倚赖中国票房

在当日的凤凰大影响“突
进！无国界大片”论坛上，索尼
影视大中华首席制作总监黄嘉莉
透露，在选择本土化还是国际化
上，不少片方存在认识误区：

“有一些项目自认为加入了中美
两地的元素，实际上只是加了几
国演员，但这是很大的误区。最
有价值的融合应该从根本开始，
剧本太重要了，要把中美编剧融

合起来做一个大家都看得懂的剧
本。不少优秀编剧很接地气，但
架构上可以跟好莱坞学习。”

国际制片人李少伟透露，他
曾经要做一个中国人在外国的剧
本，找了知名美国编剧来写，却
令人很失望，因为他们写不好中
国人的故事：“这让我发现，必
须要找两方面的编剧来做，这样
才能满足两国观众需求。”

合拍片就是加入中外演员？
找个好编剧更重要

《荒野猎人》非常重视影片在中国的票房。

张艺谋的《长城》吸引了马特·达蒙等加盟。

中美合拍电影《云图》中的周迅。

评头论足
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电影 《快手枪手快枪手》 定
档 7月 15日。已经 37年没有出演
喜剧角色的刘晓庆在片中扮演一
名叫金三娘的泼辣女性，跟腾格
尔饰演的退休江湖老大组成一对
欢喜冤家。刘晓庆说：“自从 1979
年演了 《瞧这一家子》 后，这是
我第二次尝试喜剧角色，我认为
我很有喜剧细胞。”该片导演潘安
子透露，《快手枪手快枪手》是一
部喜剧，讲述 20世纪 40年代发生
在上海滩的故事。 据中新网

刘晓庆
37年后再演喜剧

4月19日，陈佩斯在北京喜剧
院宣布 2016年将继续推出“喜剧
优青年”培养计划。大道文化和
优衣库合作推出的“喜剧优青
年”计划，自 2014年年初开始实
行。每年暑期开办的“大道文化
喜剧表演培训班”是主体内容。
培训班奉行奖学金制度。即将开
办的第六期增开了“舞台表演基
本功”课程，由著名演员杨立新
讲授。 据中新网

陈佩斯
培训“喜剧青年”

日前，反腐题材剧《啊，父老
乡亲》在天津开机，该剧由孙涛、
井星文担任男女主角，斯琴高娃、
高明等老戏骨参演。导演赵镭说：

“作为一部农村基层反腐题材的电
视剧，《啊，父老乡亲》剧中人物
力求摒弃概念化、脸谱化。高明、
斯琴高娃和孙涛在剧中扮演一家
人，几位极具正气的演员在剧中的
互动值得期待，作品展现的亲情令
人动容。” 据中新网

斯琴高娃
参演农村反腐剧

老演员有新动作
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